

Poesía:

En Costa Rica publican a Jaime Quezada

El poeta chileno vuelve al ruedo con "La llamadura".

MLZ

Durante décadas, el poeta y ensayista Jaime Quezada se ha vuelto con "dedicación casi exclusiva" al rescate de Gabriela Mistral, postergando, por un tiempo nada menor, la escritura de su propia poesía.

"Me he abocado de lleno a la obra de la Gabriela, con volúmenes publicados en Chile y fuera del país. En ese contexto, mis poemas no se podían dar como un trabajo de día feriado. Escribir

me resulta una fiesta muy vivencial, que necesita tiempo, soledad, silencio, reposo y pobreza", manifiesta Quezada.

Su último poemario salió en 1989 ("Viaje por Solentiname"). A casi 15 años de esa publicación, el autor decidió romper su silencio. "Llamadura" es el nombre de su regreso, un volumen editado recientemente en Costa Rica y que recoge las principales constantes de su trabajo lírico:

"La editorial Costa Rica es un sello estatal de mucho prestigio,

con distribución en todo Centroamérica. He visitado como dos veces ese país y, a raíz de mi presencia, se interesaron en publicarme. Este libro resume mis grandes inquietudes: lo poesía mística, lo religioso, lo profético y lo apocalíptico".

—Y San Juan de la Cruz...

"Es uno de mis santos poetas tutelares y de ahí viene el nombre de mi poemario. La palabra Llamadura, como tal, no sé si existe, es un neologismo. Tiene el espíritu y el sentido de lo hondamente apocalíptico, de lo humano y del amor por el prójimo. La Llama de amor viva, de San Juan de la Cruz, me ha marcado de manera especial. Me interesa lo que llama, lo que queda más allá de la quemação. La llamadura es un cauterio, una relación de sacrificio, que se manifiesta en la palabra y en la persona humana".

—¿Se reencantó con la poesía?

"A veces me pierdo. Como estaba inserto en otras tareas de investigación, fundamentalmente con la Mistral, había perdido bastante el vínculo con mi trabajo poético e incluso llegué a tener cierto pudor ante la posibilidad de definirme como poeta. Este libro viene a resumir toda mi obra. Muchos de los poemas son textos inéditos, otros ya fueron publicados en libros anteriores, pero con un recorrido mucho más temático e identidad".



Nuevo cargo

Desde hace unas semanas, Jaime Quezada es el flamante Presidente de la Fundación Premio Nobel Gabriela Mistral. Al cumplirse 60 años de la entrega del Premio Nobel a la autora de 'Tala', a Quezada le espera un año bastante novedoso.

"En Chile lo que nos interesa es poner en órbita a Gabriela Mistral. La daremos a conocer a través de muestras, lecturas públicas y ferias de libros. Hay que sacarle esa imagen estereotipada de leyenda, de novela rosa, de puerilidad".

El Mercurio ST 60. 7. Feb. 2005 P. C. 10

en Costa Rica publican a Jaime Quezada [artículo] M. L. Z.

AUTORÍA

Lennon, Maureen

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

en Costa Rica publican a Jaime Quezada [artículo] M. L. Z.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa